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你怎样听你怎样听你怎样听你怎样听？？？？    

时间: 30 minutes 

 

【【【【引言引言引言引言】】】】    

 

路加福音路加福音路加福音路加福音8:1 过了不久，耶稣周游各城各乡传道，宣讲上帝国的福音。和他同去的有十二个使徒， 

2 还有曾被邪灵所附，被疾病所缠，而已经治好的几个妇女，其中有称为抹大拉的马利亚，曾有七

个鬼从她身上赶出来， 3 又有希律的管家苦撒的妻子约亚拿，和苏撒拿以及好些别的妇女，她们

都是用自己的财物供给耶稣和使徒。4 当一大群人聚集，又有人从各城里出来见耶稣的时候，耶稣

用比喻说： 

 

今天这段经文告诉我们，人为甚么没有办法好好的回应神的道。你可以看见耶稣周游各城各乡，第

四节说，一大群人在聚集，当耶稣在教导的时候，各城都有人出来。可以想像，在耶稣周围的这些

人，有男女老少，各种职业，不同背景，有句话说，林子大了甚么鸟都有。所以耶稣说了这个比喻，

让那些人知道祂说的话会形成不同的反应，而每个听见这话的人，都要做出回应，不回应也是回应

的一种，我的回应就是不回应。 

 

一一一一、、、、    听道的结果听道的结果听道的结果听道的结果。。。。    

 

a.a.a.a. 路旁的路旁的路旁的路旁的    

5 “有一个撒种的出去撒种。他撒的时候，有的落在路旁，被人践踏，天上的飞鸟又来把它吃掉了。

11 “这比喻是这样的：种子就是上帝的道。 12 那些在路旁的，就是人听了道，随后魔鬼来，从

他们心里把道夺去，以免他们信了得救。  

    

撒旦夺取人心里的道撒旦夺取人心里的道撒旦夺取人心里的道撒旦夺取人心里的道。。。。    

在耶稣解释撒种的比喻的时候，他说撒种之人所撒的就是道。洒在路旁的就是撒旦马上来把心里的

道夺去。从这里我们可以知道种子是撒在心里的。所以这段经文说的是指每一个人的心田。第一种

心田是人听了道，但是根本没有听进去。对这个道理没有任何反应，甚至迫害相信这个道理的人。

这种人不觉得自己有罪，也不觉得神对他有什么重要，就算是有的时候听到神的话语，觉得很对，

有真理在里面，但是一直拒绝，也不愿意更花时间明白神的话语，不愿意去思想。这些人种子根本

没有进去。撒旦就把这个人心中的种子夺去。 

 



主日證道 - 你怎樣聽？ 路加福音 8:1-18 
 

許國慶 Page 2 of 5 睦鄰台福基督教會  2012-02-05 10:30 pm 
 

有些人的心田就像是这样，神的话一直在边缘，没有真的进去。你有没有听过一句话”习惯成自然”，

我记得我从前在新加坡。。。，当人们已经习惯别离的时候，你就不再觉得哀伤，可是你也同时可能

不懂的珍惜，这其实很危险，因为你可能会变成一个冷血的人。同样的，撒旦最厉害的地方不是让

你害怕，而是诱惑你，让你无法自拔。同样的，当人们听到了神的话，但是却不断的拒绝神的时候，

渐渐的你的心田就越来越硬，越来越不在乎。 

    

b.b.b.b. 磐石上磐石上磐石上磐石上    

6 有的落在磐石上，一出来就枯干了，因为得不着滋润。 

13 那些在磐石上的，就是人听道，欢喜领受，但没有根，不过暂时相信，等到碰上试炼就退后了。  

    

第二种的人的心田是很浅的土。代表立刻领受神的话，一开始很开心，但是跌倒也最快，圣经常用

跌倒代表一个人的失败。所以这种心田就是一个人一开始似乎对神的话语很热心，但是很表面化，

神的话语并没有在他的心里扎根，所以一有任何的患难或逼迫，就失败了。神的话不能单单只靠感

觉。也不能只有肤浅的认识。我觉得这种情况最容易出现在一些很大的布道会，当一些有名的讲员

传讲神的讯息的时候，有许多人可能觉得有突然的感动，但是当他们接受的时候，只是一刹那的感

动，不信你问一些人，你决志了没，他可能会说，好几次了。太好了，所以你是一个基督徒，不是。

我还没有信。有人说，一个人平均要决志好几次才会成为一个基督徒。所以这告诉我们，有些人的

相信是很短暂和肤浅的，如果有吃有喝有拿有好处，他就信，如果要他付上代价，跑得就比谁都快。 

 

这里说的试炼，在当时比较指的是基督徒受到犹太人的逼迫，许多新信主的犹太人因为逼迫就回去

信犹太教了。我们现在比较少类似的逼迫，可是我们现在的逼迫可能比较从家人或朋友来。不信主

的女朋友可能会问你是神重要还是我重要。不信主的家人可能会要你不受洗，否则断绝关系。不信

主的朋友可能会嘲笑你的信仰。这个时候，你会碰上试炼，如果神的话没有在你心中扎根，你很容

易就停止读经祷告上教会了。 

    

c.c.c.c. 荆棘里荆棘里荆棘里荆棘里    

7 有的落在荆棘里，荆棘跟它一同生长，把它挤住了。  

14 那落在荆棘里的，就是人听了道，走开以后，被今生的忧虑、钱财、宴乐挤住了，结不出成熟

的子粒来。    

    

第三种人，就是人听了道，走开以后，被今生的忧虑、钱财、宴乐挤住了，结不出成熟的子粒来。



主日證道 - 你怎樣聽？ 路加福音 8:1-18 
 

許國慶 Page 3 of 5 睦鄰台福基督教會  2012-02-05 10:30 pm 
 

这样的人，是过着脚踏两条船的生活。一方面要跟从神，一方面又放不开世界上的享受。事实上我

们每天都面临这样的挑战。每日灵修，参加小组，主日崇拜，周四祷告会，每月发传单，教会不希

望这些成为各位的重担，可是并不代表跟从神不需要付上代价。 

    

这些没有来的弟兄姐妹在想甚么。牧师，我真的很想来教会，很想参加查经小组，可是我要工作没

办法，可是我有考试，可是我有朋友来，可是我心情不太好，我太太月子没做完，我蜜月刚回来，

我孩子要补习，我没有交通车，我感冒咳嗽，我失恋，我睡晚了，我迟到所以不进来。白天不好，

晚上不好，周末不好。我讲这些不是针对任何一个人，而是在过去的几年来，听见太多这些故事。

其实追根究底，就是我们渴慕神的话，渴慕和弟兄姐妹一同敬拜神的心，没有超过今生的忧虑、钱

财、宴乐。我真的没有指责人的意思，这些活动也不是听神的话唯一的途径，可是耶稣的话摆在这

里，神要我们思想，我们是不是被许许多多的事缠住了，结不出果子？我们要思想的是，这些事是

神喜悦的，还是我们的藉口，我们是否有将神放在第一位？耶稣所说的这种人，他的心已经被许多

其他的事物所占领了，有太多的荆棘，没有地方给神了。因为对这种人来说，这些人事物比神还要

重要。扪心自问，神是不是你有空才去找祂的？我们要想，是真的人在江湖，身不由己，还是你自

己创造了这个江湖？    

    

d.d.d.d.    好土里好土里好土里好土里    

8 又有的落在好土里，生长起来，结实百倍。”  

15 那落在好土里的，就是人听了道，并用纯真善良的心持守它，耐心等候结果实。”  

 

对于撒种的人来说，前面三种都是失败，只有这一类，才是成功的。虽然耶稣没有说明结实的意思，

但是在新约圣经，可能指更多人信主，或是人的成长。重点不是会结甚么果，而是如何听会结果。

和前面的三种对比，就是你要仔细听，不要被魔鬼夺去；要计算代价的听，不要被试炼胜过；要专

心一意的听，不要被其他事物缠累；这在加上，三种要素： 

1. 诚实和善良的心。能够正确回应神语的心。 

2. 持守的心，也就是信心，愿意努力抓住神话语的心。 

3. 等待的心。愿意面对困难和压力却坚持不懈的心。 

 

二二二二、、、、    听道要小心听道要小心听道要小心听道要小心 

8b 耶稣说完这些话，大声说：“有耳可听的，就应当听！”9 门徒问耶稣这比喻是什么意思。 10 他

说：“上帝国的奥秘只让你们知道，至于别人，就用比喻，要 他们看也看不见， 听也不明白。”  
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16 “没有人点灯用器皿盖上，或放在床底下，而是放在灯台上，让进来的人看见亮光。 17 因为

掩藏的事没有不显出来的，隐瞒的事也没有不露出来被人知道的。 18 所以，你们应当小心怎样听。

因为凡有的，还要给他；凡没有的，连他自以为有的也要夺去。”  

 

有耳可听 – 这个教训很重要。听道是需要回应的。耶稣大声说，不是怕人听不清楚，而是要警告

大家，不要将祂说的话当作儿戏。马可福音有记载，门徒问这话是在无人的时候，也就是群众散去

的时候，所以有理由相信，第八节到第九节有一段时间。留下来的，就是愿意更明白，做耶稣门徒

的人。耶稣说“上帝国的奥秘只让你们知道，至于别人，就用比喻，要 他们看也看不见， 听也不

明白。”你可能觉得耶稣怎么这么偏心，因为他只和跟随他的人说神国的奥秘，却不向其他人说。

而且他还说，叫他们 看也看不见，听也不明白。那是不是说，耶稣不希望告诉这些人是因为他不

希望这些人明白，得到救恩？但是你想一想，如果知道耶稣所行的神迹，知道耶稣医病赶鬼的人，

应当知道这个人很特别，这个人说的教训有他特殊的地方，圣经上说他的教导带着权柄。如果是你，

当这样的一个人告诉你一个比喻的时候，你会不会想要知道的更清楚？如果要知道的更清楚就必须

继续的跟从他，你愿不愿意？。。。当时发生的事就和耶稣的比喻互相呼应，这些人为什么没有全部

跟随耶稣呢？因为他们可能不愿意，没有兴趣，受到魔鬼的诱惑，也可能怕周围法利赛人的逼迫，

也可能记挂着其他的事，放弃了解的权利。我相信在这些门徒当中还有没有一直跟随下去的。所以，

我认为耶稣并不是要让人不明白，否则耶稣就不会在 16 和 17 节说“没有人点灯用器皿盖上，或放

在床底下，而是放在灯台上，让进来的人看见亮光。 17 因为掩藏的事没有不显出来的，隐瞒的事

也没有不露出来被人知道的。也就是说，天国的奥秘会显出来给大家看。耶稣最终的目的是要人更

明白。所要表达的是一种警告，要人小心的对待所听到的教训，整个比喻告诉我们，当耶稣传讲神

国的奥秘的时候，会有许多不同的反应，所以我们知道明白这个比喻很重要，最主要的是教导我们

如何去听？要明白神的话，就只有不断的跟从他，持守的人，才能最终结出果实。每个人都必须自

己承担自己“如何听”的后果。 

 

在 18 节说： 所以，你们应当小心怎样听。因为凡有的，还要给他；凡没有的，连他自以为有的也

要夺去。”18 节是一个应许也是一个警告，如果留心听的人，愿意遵从神的旨意的人，明白的会更

多，得到的祝福也更多，但是不愿意去听的人，会越来越远离神，我们可以看见，神的话没有改变，

改变的是人心，你怎样听，决定了你是受祝福还是受咒诅，”在将来，真正的听神的话的，会和那

些不听的，差距越来越大。 

 

三三三三、、、、    你怎样听你怎样听你怎样听你怎样听？？？？ 



主日證道 - 你怎樣聽？ 路加福音 8:1-18 
 

許國慶 Page 5 of 5 睦鄰台福基督教會  2012-02-05 10:30 pm 
 

 

我最近发现了一件事，我之前住的房子，因为我没有好好照顾一块草坪，长了一些杂草，有些地方

不长草。然后我们搬了家，现在屋主希望把房子卖掉。我在前几个星期就试着种更多的草，可是草

的生长需要时间。昨天房屋中介来看的时候，说最好是铺上一层新的草皮，可以增加房子的价值。

我心里想，我看草是来不及种了，因为房子这几个月要准备卖了。因为我上网去看，要种草要先杀

掉杂草，然后等两个星期，然后松土，种草，施肥。这给我一个教训，平常就要好好照顾草，等到

要卖的时候再来照顾已经来不及了。同样的，耶稣的比喻也是一样。要能够结果子，要用纯真善良

的心持守它，耐心等候结果实。我们缺的就是时间。这也是为甚么每日灵修很重要，因为种子是要

每天灌溉，要持守，有耐心。现代人最缺乏的就是耐心。我们很希望揠苗助长。但是神的话不是这

样，所以我们今年推出灵修手册，希望各位可以每天和神亲近，所以我们鼓励各位参与塑造主生命

的门徒训练，因为耶稣要的不是群众，是门徒。 

 

【【【【结论结论结论结论】】】】    

 

最后再一次提醒大家，听的重点不是耳朵，而是心。神的话是种在我们的心田上。也就是说，好好

听的人，会深深的记在脑海中，会用他的生命去活出神的话。让我们都做一个，懂得听的人。 

请问，你是不是要做一个左耳进，右耳出的人？还是一个碰到困难，跑得比谁都快的人？还是要做

一个世俗基督徒？或者，你要有纯正的心，敞开让神耕种的心田，忍耐等候神改变你的生命，成为

主的门徒。请你现在就做出选择吧！我们一同来祷告。 

 


